

ADELANTE,

PERIODICO CIENTIFICO Y LITERARIO.

PRECIOS DE SUSCRICION.
En Salamanca.—Un mes 3 rs.—Un trimestre 14 id.—Fuera de sala.
manca.—Un trimestre 17 rs.

NUMERO 44.
23 DE SETIEMBRE DE 1860.

SE PUBLICA LOS JUEVES Y DOMINGOS.
Inserta anuncios gratis á los suscritores, y á los que no lo sean, á precios convencionales.

PENSAMIENTOS DE PLATON.

LOS FILÓSOFOS.

(Conclusion.)

No sin intencion seguramente he citado al discípulo de Sócrates y hecho hablar á este mismo para demostrar la alta idea que del nombre de filósofo tenia aquella escuela, aquella civilizacion, aurora, ó quizá preludio de la nuestra. Citando á Platon, no solamente he citado la doctrina de Plutarco, y de Fenelon, y de Rousseau y de Bernardino de Saint-Pierre, sino tambien la de los Padres de la Iglesia, y la de S. Agustin y la de Clemente de Alejandria, todos los cuales bebieron en aquella fuente, hasta mas no querer. Tan cierto es que entusiasmado por ello el célebre escritor contemporáneo H. Aimé Martin con esa doctrina moral, que ha preparado dice, la civilizacion del mundo, no vacila en apellidar á Platon bien hechor del género humano, y añade, que le fué dado entrever una luz desconocida entonces de toda la tierra, una ciencia que no podia ser revelada claramente mas que por Dios.

Fórmese ahora juicio del concepto y valor que pueden merecer á todo el que piense y que lea los epigramas, las diatribas, y acusaciones virulentas que ciertas gentes descontentadizas nos escriben y nos cantan hoy en todos los tonos contra el filosofismo, y la filosofia, y los filósofos... Fórmese juicio de sus calificaciones y de su sinonimia. Hay que dejarlos, ¿no es verdad? Pero no sin hacerles entender, que deprimiendo la razon, deprimen al hombre, que blasfemando contra la razon, blasfeman contra Dios. Porque si la razon sola fué poderosa en Sócrates y en su escuela—por no citar otros nombres—para elevarse hasta la idea del ser absoluto, para acercarse tanto á la verdadera idea de Dios; si fué bastante capaz para descubrir la idea de eterna justicia, y para elevarse á la espiritual concepcion de lo bello, de lo bueno, en si, de lo verdadero absoluto... el que deprime ese gran distintivo del hombre moral, deprime su dignidad, el que blasfema de la razon, blasfema del Criador.

¿Ó nos querran decir que ese sublime don no hace falta al hombre despues de la revelacion? Esto seria estúpido, si ridiculo no fuera el suponer que, semejante facultad, ese soplo del Criador con que, por decirlo así, quiso divinizar al hombre, se le habia otorgado como en interinidad, á cierto dia y bajo de condicion, como dicen los legistas. ¿No es ofensiva á la verdadera idea de Dios semejante suposicion?

Pues ademas, es tan contraria al verdadero espíritu del Cristianismo, que Apóstoles y Evangelistas y Padres de la Iglesia y Teólogos profundos, lumbreras de la verdad cristiana, no han vacilado en pagar tributo á la doctrina filosófica en Platon, defendiendo el libre ejercicio de la razon.

Y Jesucristo mismo, ¿no nos mandó egercitarla y cultivarla, cuando nos dijo: «*Quærite et invenietis*» «inquerid, investigad y allareis.»? «No

os he dado la luz para que la guardeis debajo del medio celemín; sino para que la levanteis sobre vuestras cabezas.»

«Algunos de mis hermanos—dice S. Anselmo—me pidieron que no demostrase nada con ayuda de las santas Escrituras, sino que en todo lo que pretendiera establecer bajo una forma facil de seguir, con argumentos al alcance de todos y por una discusion sencilla nada probase mas que con el auxilio de la razon rigurosa y necesaria y por la evidencia de la verdad.» Y así habia obrado Clemente de Alejandria, empapado en las doctrinas filosóficas de Platon, antes que S. Anselmo.

«La autoridad se deriva de la razon, y no ésta de aquella decia J. Se t. Toda autoridad no sostenida por la razon, no tiene valor ninguno.»

¿Y era otra por ventura la opinion de San Agustin? «*Credimus ut cognoscamus*»—decia este filósofo, y lumbrera del Cristianismo.—«*Creo para conocer*» Lo que equivale á decir: no he abdicado de mi razon: no la tengo por un don inútil, ó innecesario, y mucho menos, por perjudicial.

Vean pues los nuevos defensores de la fé, como para estender y hacer triunfar la eterna verdad moral de nuestra religion no hay necesidad de deprimir la razon, ni de ultrajar á los filósofos: vean que al espíritu de esa eterna verdad es mas conforme la discusion, el libre uso de la razon, como lo practicaron Santo Tomás y S. Buenaventura, que la autocracia que ellos quieren imponer al mundo, á la Sociedad moderna, obrando á la manera de Brahma, de Numa, ó de Mahoma.

Nos citan y encóman al P. Lacordaire... ¿Y que otra cosa es el P. Lacordaire, mas que un filósofo razonador? El P. Lacordaire, siguiendo en esto á los Padres de la Iglesia, á S. Agustin, á Clemente de Alejandria, á S. Anselmo, á Santo Tomás y S. Buenaventura, ha aceptado la polémica; y ha llamado la razon en apoyo de la fé. El P. Lacordaire con Scoto Erigeno combate á la escuela autocrática con mas calor que á la escuela racionalista pura; y para responder al argumento de que su doctrina es tambien autocrática dice: «No somos los hijos de la violencia, del temor, ni de la servidumbre: nosotros aceptamos libremente por un acto de la inteligencia el dogma público que constituye nuestra unidad.» Vean pues aquellos Señores, como su misma autoridad arguye contra ellos. «No hay mas Sociedad verdadera que la de los entendimientos—añade ese mismo P. Lacordaire—y esta sociedad no se halla constituida sino por ideas comunes, fundamentales, inmutables, libremente reconocidas y aceptadas por toda clase de inteligencias.» He ahí pues la filosofia y los filósofos de Platon, Los estrechos límites del periódico no consienten que dé mas estension á estas observaciones. Al buen entendedor poco le basta.

T. R. P.

LOS FERRO-CARRILES

DISMINUYEN LA MORTALIDAD HUMANA.

No creemos oportuno detenernos á probar la importancia de estos grandes medios de locomo-

cion. Sus ventajas están en la conciencia de todos; y es imposible que haya persona alguna que no las reconozca. ¿Quien duda que ademas de la comodidad que proporciona al viajero imprime un saludable impulso al comercio, á la agricultura y á la industria fabril? ¿Cual será el osado que no vea en ellos inmensas canales por donde la cultura y la civilizacion se estienden, cambiando la faz de los pueblos, mejorando sus costumbres, y desarrollando su inteligencia? No, repetimos que nadie es posible que lo ponga en tela de juicio. Pero lo que si se nota aun son ciertas preocupaciones que por desgracia se mantienen y propagan por los pueblos. Entre estas no es la menos general la de que ocasionan mas desgracias que otros medios de locomocion por las eventualidades á que constantemente les sujeta la gran velocidad que desarrollan. Combatir esta idea y probar que radicalmente produce el efecto contrario es tarea que interesa y que á todo trance conviene hacerse. Para ello nada mas elocuente que los hechos que á continuacion entresacamos de un concienzudo artículo que hemos visto en la *Concordia* periódico médico que se publica en Valladolid con aceptacion, artículo que como dice muy bien el *Norte de Castilla* puede denominarse «influencia de los ferros-carriles en la vida de los individuos considerada bajo el punto de vista higiénico y estadístico»

De la estadística general publicada por la administracion de justicia de Francia resulta que desde el año 1848 hasta 1855 viajaron 7.109,276 personas en las diligencias de las mensagerias imperiales y generales segun los billetes expedidos. De este número hubo por los siniestros y fracasos ocurridos 20 muertos y 238 heridos, ó lo que es lo mismo 1 muerto en 355,453 viajeros, y 1 herido en 29,871. Advertase que en esta cifra no se hace mencion de los siniestros ocurridos en las diligencias de segundo y tercer orden, ni mucho menos de otros medios de comunicacion que por su imperfeccion son mas espuestos, pues entences seria de fijo mucho mayor la suma de desgracias ocurridas por un número igual de viajeros.

Veamos ahora las ocurridas en los ferro-carriles.

En la misma Francia desde el año 1835 al de 1856 han viajado por ellos 224,345,769: de los que perecieron por causa del viaje 111 y fueron heridos 402: resultando que ha habido un muerto en 2.021,133. Tambien aquí hay que advertir que en dichas cifras van incluidos los 64 viajeros muertos en los funestos sucesos de Versalles y Kampour.

De modo que comparando los datos espuestos dan un resultado da haber 10 veces mas probabilidad de salir heridos y 3 de ser muertos en las diligencias que en los ferro-carriles.

Si de Francia pasamos á otros paises los resultados son mucho mas satisfactorios. Asi vemos que en los de Bélgica, en 14 años no ha habido mas que 1 muerto por cada 8.851,804 y 1 herido por cada 2.000,000 de viajeros; en los de la Gran Bretaña, desde el año 1830, 1 muerto por cada 5.256,290 y 1 herido por cada 330,945 y en Prusia, en 4 años, 1 muerto por cad

21.000.000 y 1 herido por cada 3.000.000.

Con estos datos no tiene razon de ser la preocupacion de que nos venimos ocupando: son hechos que se numeran y que presentandose con toda la exactitud de las matematicas, desvanecen por completo las dudas. Y no podia ser de otro modo, los ferro-carriles que han venido a cumplir una elevada mision, que proporcionan tantos y tan grandes beneficios al hombre, tenian que estender su bondad bajo todos los aspectos. Por eso se puede sentar como verdad incontestable que ademas de la baratura, comodidad y prontitud, influyen en los individuos, disminuyendo notablemente sus desgracias y mortalidad.

REVISTA DE ACONTECIMIENTOS.

Los sucesos públicos marchan rápidamente con especialidad en ITALIA.

Han llegado a Civita—Vecchia los dos generales franceses y las tropas de refuerzo, y han salido para Roma en un tren especial del ferro-carril.

A consecuencia de la salida del embajador francés de Turin, empieza a anunciarse como probable la del caballero Nigra de Paris. Damos escasa importancia, al menos por ahora, a ambos sucesos.

El Parlamento sardo ha sido convocado para el dia 2 de Octubre.

Victor Manuel ha nombrado al conde Pèpoli comisario extraordinario de la Umbria, y de las Marcas a Mr. Valerio—El conde Pèpoli es primo del emperador Napoleon III, y fué ministro de Hacienda del gobierno provisional de Bolonia, en cuya sublevacion tomó una parte muy activa: Mr. Valerio, diputado sardo y notable orador del partido liberal avanzado, acaba de estar al frente del importante gobierno de Como.

La Gaceta oficial de Turin ha publicado los decretos relativos a la movilizacion de la Milicia Nacional, Ocho batallones serán movilizadlos por ahora solamente, y tres se destinan a Bolonia, otros tres a Alejandria y dos a Pavia, que marcharon ya el 14 a su destino.

Lamarmora que manda el ejército de observacion del Mincio reforzado últimamente, ha trasladado su cuartel general de Milan a Brescia.

El cuerpo expedicionario sardo llegó a Orbieto—Lamoriciere reconcentrado en Macerata y sin ánimo por consiguiente de reunirse, como anunciaban, con Francisco II, habia dado un manifiesto diciendo que Napoleon amenazaba al Piamonte con un rompimiento, en el caso de que sus tropas pasaran el confin pontificio. El general Fanti, entre tanto, habia llegado a Foligno que ya tenia enarbolada la bandera tricolor, y pudo cortar a Lamoriciere la entada de Roma. Le intimó dejar a las ciudades insurrectas en libertad para emitir sus votos, pero el general extranjero le contestó que no estaba autorizado para ello. Entre tanto Cialdini se ha interpuesto entre Ancona y Lamoriciere. Fodi se ha insurreccionado hechando a los gendarmes del Papa. La escuadra del almirante piamontés Persano ha llegado delante de Ancona, Spoleto a capitulado. Los piamonteses ocupan los fuertes de Nápoles.

Francia garantiza al Papa en Roma pero las consecuencias de la fuga de S. S., aconsejada por el partido extremo, seria la evacuacion de aquella ciudad por las tropas francesas.

Todos los periódicos traen los curiosos detalles de la salida de Francisco II, de Nápoles, y de la entrada de Garibaldi en la misma

ciudad, y al paso que cuentan el abandono en que se ve aquel, refieren el indescriptible entusiasmo que acompaña a este por todas partes. Francisco II ha salido de Nápoles a los veinte y seis años de haber entrado en aquel reino Carlos III.

Liborio Romano será pro-dictador mientras Garibaldi ataca a Lamoriciere—El Dictador en su nueva allocucion al pueblo de Palermo, dice que ha de proclamar la anexion a Cerdeña y la unificacion de Italia desde el palacio de Quirinal. El ejército de la Italia meridional—que este nombre ha dado Garibaldi al de las Dos Sicilias,—se elevará a 150.000 hombres antes de continuar las operaciones, y se hacen aprestos en grande escala para operar en el Adriático. El nuevo ministerio, monárquico anexionista se compone del conocido Liborio Romano, Giacchi que es su alter ego, Scialoja actual secretario general del ministerio de comercio de Turin, Ardití y D. sanget, liberales moderados, y este último procedente del ejército de Francisco II, y Pisanelli que estaba emigrado en Turin, y es adicto decidido de la politica de Victor Manuel.

Los garibaldinos sitian a Capua. Todas las correspondencias de Viena confirman que el Austria no interviendra en los Estados romanos, y hasta se habla de una próxima circular de Mr. Recheberg indicando que sin aceptar puramente el principio de no intervencion, el Austria se limitará a defenderse en Italia.

Ahmet Bajá y otros altos funcionarios de Damasco que egercian cargos cuando las matanzas de los cristianos, han sido pasados por las armas.

Se dice que el gobierno de VENEZUELA enviará a Madrid un plenipotenciario, que le sincere y vindique de los crímenes de todas clases cometidos contra los españoles residentes en aquella república.

La Razon Católica, revista religiosa se refunde en la Union Nacional.

D. Buenaventura Carlos Aribau, ha reproducido su dimision de la Secretaria de la intendencia del real patrimonio. El general Gasset la ha hecho de la comandancia general del campo de Gibraltar.

Se augura que serán llevados a las Cortes, cuando reanuden sus tareas, expedientes que dejarán mal parado el crédito de algunas administraciones pasadas.

Anuncian que por el ministerio de Gracia y Justicia va a dirigirse una circular a los gobernadores de provincia recordándoles la estricta observancia de la antigua legislacion sobre cofradías, a consecuencia de la existencia ilegal de muchas.

Se ha formado otra compañía mútua general de seguros sobre la vida, titulada la Peninsular. Es su director D. Pascual Madoz.

Las Novedades ha recibido el despacho telegráfico que sigue:

Paris, 19.—Turin, 19.—Ayer atacó Lamoriciere a Cialdini con 11.000 hombres. Despues de un encarnizado combate, el enemigo fué derrotado completamente, dejando en nuestro poder gran número de prisioneros y heridos. Entre los heridos se cuenta el general Pimodam. Hemos cogido multitud de armas y seis piezas de artillería.

REVISTA LEGISLATIVA.

La Gaceta del 17 no contiene nada importante.

La del 18 contiene tres sentencias del Tribunal Supremo de Justicia decidiendo, la primera una competencia seguida entre el Juzgado de la Capitanía general de Aragon y el de primera instancia de Sariñena, acerca del conocimiento de la causa formada contra un cabo segundo del regimiento provincial de Huesca, por el delito de desacato a la autoridad, en la que ha fallado a favor del fuero ordinario.—En la segunda resuelve a favor del mismo la competencia suscitada entre el juzgado de la Capitanía general de Granada y el de primera instancia de Torrox, acerca del conocimiento de la causa formada contra Rafael Lopez Sanchez y otros, por las lesiones inferidas a los carabineros Martin Romallal y Toribio Ostos.—En la tercera resuelve la competencia entre el Juzgado de la Comandancia militar de marina del tercio naval y provincia de Sevilla y el de primera instancia del distrito de la Magdalena de dicha ciudad, sobre conocimiento de la demanda entablada por D. Juan de Moya contra D. Gerónimo Amores, sobre abono de desperfectos ocasionados en una barca de la propiedad del primero, por choque con otra que guiaba el segundo en el Guadalquivir, declarando estemporánea la suscitada por la Comandancia de marina, en virtud de haberla promovido cuando estaba definitivamente resuelto el pleito y consentida y pasada en autoridad de cosa juzgada la sentencia que el Juez ordinario habia dictado.

VARIEDADES.

Con singular placer registramos en la prensa astrangera un nuevo triunfo del genio del hombre sobre la naturaleza. El príncipe de Gales en su excursión por el suelo virgen de las Américas, ha inaugurado el puente Victoria sobre el rio de San Lorenzo en el CANADÁ, colocando la última piedra en la Torre de una de sus orillas, y remachando el último clavo de la obra. El puente Victoria es el mas asombroso del mundo. Para al menos presumir las dificultades de su construccion, bastará saber que el rio que domina corre con la rapidez de 8 millas por hora, y arrastra millones de toneladas de hielos en los meses de invierno, que su alveo es arenoso y no baja de 25 pies su profundidad. Así se explica que los 24 pilares que sostiene este gigante hayan sido arrastrados por las aguas, durante la obra, tres veces por término medio cada uno. La longitud del puente es de dos millas y de mas de 100 su altura sobre el nivel de las aguas. Está construido de tubos de hierro, de admirable ligereza, y combinados con toda inteligencia para remediar las contracciones y dilataciones considerables que sufre este metal con el cambio de estaciones. Sus pilares tienen 3 millones de pies cúbicos de mampostería. Esta asombrosa obra ha durado 5 años. Todo el material de hierro ha sido fabricado en Inglaterra. Sobre él pasa un ferro-carril. Honor eterno al genio de Stephenson y Ross, y a la indomable energía y perseverancia de Hodges!

Saludos.—¿No es verdad que seria curioso un cuadro que representase al natural los infinitos modos de saludarse que los hombres han tenido, y tienen en los diversos países del globo? Preciso es confesar que los pintores tienen aun mucho campo por recorrer, muchos asuntos que bosquejar siquiera. Por ejemplo, lectores, figuraos que un Kalmuko, un Mongol, un Tibetano, encuentran a su paso, el uno al dalai-lama, el otro al banlochan-lama, y el tercero a un dheba: pues bien; vereis en el momento al último de los tres que se quita el sombrero, se coloca de perfil y deja caer su brazo derecho estendido sobre el muslo: al segundo, que se descubre

con la mano izquierda y con la derecha se frota muy agudo la oreja derecha; mientras que el primero, añade á esas dos actitudes mimicas, la mas respetuosa de todas, que es embarquillar la lengua y sacar la punta. (histórico.)

El Tsan-hiang.—A proposito de la India: ¿quién sabe lo que encierra ese viejorincon del mundo todavia mal explorado? Vaya de curiosidades. Los habitantes de Hassa, en el Tibet, construyen los famosos Tsan-hiang tan célebres en China y de un precio fabuloso, que son unos bastones hechos de diferentes riquisimos aromas amasados con polvos de oro. En esto y en construir vagilla de madera no tienen rivales en el mundo los Tibetanos. La construyen con las raices de arboles preciosos: y hay plato, dice un viajero, que cuesta mil onzas de plata.

—Recordarán nuestros lectores lo que en un número del Adelante, digimos acerca de los perjuicios que arrojaba al Comercio la amplitud de la Zona fiscal en esta Provincia, sobre cuyo punto hicieron reclamaciones al Gobierno de S. M. varios comerciantes y fabricantes, así como el Ilustre Ayuntamiento de esta Ciudad, solicitando por de pronto la reduccion de dicha Zona á cuatro leguas. Tenemos entendido que el Gobierno haciéndose cargo de que no debe establecer una medida escepcional, y que para modificar la legislación relativa al asunto, es indispensable estudiarlo detenidamente, ha tenido á bien no acceder por ahora á lo solicitado, y que mientras se examina si conviene ó no estrechar la precitada Zona, se adopten las medidas oportunas á fin de que sin molestar al comercio de buena fé, se ejerza la vigilancia debida para garantizar los intereses de la Hacienda pública.

Hospital general de Salamanca.—Los enfermos asistidos en este piadoso establecimiento durante el primer trimestre de este año, fueron 258 de los que curaron 164, y fallecieron 18, por mitad hombres y mugeres. En el segundo trimestre el total de enfermos fué de 279, curados 209, muertos 12 hombres y 9 mugeres.—Los gastos generales en igual tiempo han ascendido á 14.654 rs. por personal y 45.712 por material, que hacen un total de 58.366 rs.

Cantalapiedra.—Algo de injusticia hay en que las Ciudades se vengan de hace tiempo absorbiendo los cuidados y atencion de los historiadores, y de todos los poderes sociales, y en que se den al olvido tantas glorias como atesoran nuestras Villas. Aunque sea en este humilde lugar del periódico y por via de ejemplo, quiero contaros hoy los titulos que á nuestra memoria tiene la vecina villa de Cantalapiedra, á la que no hace muchos años y por circunstancias que honran sobremanera á sus habitantes, se la hubo de dar por los liberales entonces perseguidos en todas partes, menos allí, el nombre de nueva Filadelfia, (pueblo de hermanos) Pues bien Sepan nuestros lectores que esa villa es patria de célebres varones. Como el valeroso Maestre de campo Alonso Vives, muy querido del Emperador Carlos V. como el indomable D. Fernando de Toledo, Duque de Alba, vencedor en Flandes y conquistador de Portugal. En esa villa se celebraron mas de una vez nuestras Cortes de Castilla. En ella se desposaron Principes, y se

consagraron Obispos. Y su Castillo una de las últimas reliquias que conservaron los Reyes de Portugal en nuestra Castilla les fué arrancado en tiempo de los Reyes Católicos á esfuerzos de nuestro paisano el esforzado Capitan Don Vasco de Vivero.

GACETILLA.

Romance.—Como el diluvio de antaño—toda la tierra inundó—aunque digan lo contrario—la Peyrere y otro autor,— hoy es la prensa periódica—una nueva inundación—en que se escribe mas farrago—que entonces agua cayó:—Con la sola diferencia—si equivocado no estoy,—que en aquella cuarentena—diluviaba á chaparrón—y en la época presente—corre todo el diapason—la periodística lluvia,—en compas de tres por dos.—Hay quien llueve letanias—y canta el Kyrie eleison—(estos huelen á difuntos—á juzgar por la cancion).—Hay quien llueve las noticias—que recibe del Japon,—de Rusia, de Italia, el Ponto—Martinica y el Tirol,—tributo rindiendo alegre—al telégrafo y vapor.—Hay quien piensa lo que escribe—y escribe lo que pensó;—hay quien sin encomendarse—al que en la cruz espiró—ni al que por ser tan sobervio—á los profundos bajó—(Ave Maria purisima,—Domine, liberanos)—escribiendo á troche noche—lo que á su magin saltó—dice cada disparate—mas grande que un facistol.—El primero es buen camino,—y el que á seguirlo acertó—siempre vierte perlas finas,—gotas de suave teor;—mas el segundo, habere—nuncio—que calamidad Señor!—vierte alquitran, lava, fuego,—y cabezas de escorpion.—¿Que será del pobrecito—jóven que así se espresó—si cuando llega á ser viejo—le echan en cara su error?—moriria corroido—de vergüenza y de dolor.—Para evitar mal tamaño—procure todo escritor—meditar bien lo que escribe—escriba con reflexion.—Y si en el piélagos inmundo—que formará el aluvion—de doctrinas disolventes—y tinieblas joh que horror!—llega á verse su salucho,—roto ya el palo mayor,—no hay que desmayar por eso—adelante, vive Dios—fija la vista en el norte—y la mano en el timón—¿viene á pique? buen provecho—otro tanto sucedió—á los genios que en el mundo—han brillado como el sol,—Pues qué; ¿Cervantes, Camoens,—Homero, Tasso, Millón—y otros muchos que suprimo—para evitar difusion,—fama no es que se vieron,—(y eran personas de pro)—mas pobres que Carracuca—con mas hambre que un hampon?—Pardiez que para eludir—males tan graves, se yo—un específico bueno:—es vivir.—pero chiton;—no todo se ha decir—adivínelo el lector.

—Dominguez continua aliviado de la herida; aun cuando la curacion será lenta y la supuracion no es abundante.

Los Cike-haien en Pondichery.

—No hace mucho que los periódicos de la Corte anunciaban con gran pompa los extraordinarios juegos y egercicios de Mr. Hermann y no hallaban frases con que poder alabar dignamente á tan sorprendente prestidigitador, creyéndose fuese el non plus ultra del arte. He aqui ahora lo que leemos en un célebre

viaje á la India, sobre los juegos egercutados por los Cike-haien (titiriteros) en las calles de Pondichery, capaces de compelir y aun de sobrepujar á los tan ponderados de Mr. Hermann. Figúrese el lector un hombre de mirada feroz, llevando en una mano á una niña de ocho años, y en la otra un cesto de mimbre, que despues de examinado por la multitud colocó encima de la jóven: hecha esta operacion hizo arrodillar á la criatura en un sitio designado por los espectadores y despues de cambiar algunas palabras con ella para persuadir al público de su presencia, fingió irritarse, tomó de pronto una espada y á impulsos de un movimiento de rabia infernal, hundió varias veces el acero en aquella debil manilla. Un grito penetrante salió del cesto á la primera inbersion, despues entrecortados suspiros y por último un ¡ay! lleno de angustia y de desesperacion; un temblor convulsivo agitó el cesto fatal y la sangre salió á borbotones por entre sus rendijas; todos los espectadores aterrados y espeluznados á la vista de tan bárbara accion, iban ya á precipitarse sobre el asesino, cuando este arrojando una sarcástica careñada levantó tranquilamente su cesto, indicando al mismo tiempo el suelo poco antes eurojecido por la sangre de la victima. Nada quedaba ya de cuanto allí habia acontecido y pasado el primer momento de estupor, vióse á la niña alargando la mano para obtener algunos cauris en recompensa de su trabajo.

Lo mas sorprendente, dice el viajero, es que durante las operaciones no hubo un alma á su lado, permaneciendo los espectadores á muchos pies de distancia.

Novillos.—La tarde del 21

tuvo lugar una funcion en que mataron dos becerros y no toros, como estaba anunciado; no mereció los honores de la critica y por lo mismo omitimos la revista. Si Pepe Hillo y Montes vieran y hubieran observado que el arte para nada servia, que se prescindia de las reglas y que eran desconocidas de la mayor parte de los que figuraban como lidiadores en el circo, deplorarian que hoy tomasen el trapo y el estoque hasta los niños de la escuela, se llegarían á figurar que los vichos no son lo que eran, ó que se habian hecho adelantos prodigiosos y ya no tenían con sangre la arena los mas bizarros é inteligentes. Cuando observaran que la osadia y la temeridad influian para acometer la ardua empresa de luchar con un toro y vencerle, quedarían admirados de que la falta de instruccion no diera por resultado desgracias inevitables.

Si amigos, á la casualidad se debe que el público no presenciara un espectáculo sangriento, y esto bastará para daros á conocer la diferencia que existe entre los artistas tauromacos y los que no gozan de otro concepto que el de aficionados.

No entraré en esplicaciones de otro genero, y concluyo manifestando que la plaza estuvo llena, que el público no quedó satisfecho, y que solo podremos ver buenas funciones de este genero, cuando las dé el dueño de la plaza, que no omite gasto para complacer al público.

Por todo lo no firmado, el Secretario de la redaccion,

ELADIO DELGADO MERCHAN

Correspondencia del Adelante.

Sr. D. R. M. A. Zamora.—Se han recibido los 68 rs. que remite por las cuatro suscripciones que concluyeron en fin de Agosto anterior, y enterados de lo demas que nos dice.—El Administrador, Carlos Becker.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

ALMANAQUE SEMANAL.

SETIEMBRE.

Día 24. Lun. Nuestra Señora de las Mercedes.—En Barcelona id. y el bto. Dalmacio.
 Día 25. Márt. San Lope ob. y cf.—En Navarra id. y la Conmemoracion del mártir de San Fermin ob.—En Cádiz id. y San Cleofás.—En Barcelona Santa Maria de Cervellon vg.—En Zaragoza id. y Santa Pantaria virgen.
 Día 26. Miérc. San Cipriano Crescencio y Santa Justina mártires.—En Zaragoza San Oroncio ob.
 Día 27. Juev. Santos Cosme y Damian mrs.—En Cádiz id. y San Pelegrin, ob.—En Barcelona, id. y San Adolfo, mártir.
 Día 28. Viér. San Wenceslao mr., Santa Eustaquia vg. y el bto. Simon de Rojas cf.
 Día 29. Sab. Misa. La Dedicacion de San Miguel Arcangel.
 Día 30. Dom. San Jerónimo dr. y fr. y Santa Sofía.

En Circular del Gobierno de esta provincia inserta en el Boletín Oficial número 112 se previenen las reglas que han de observarse para acreditar los repartimientos ó concesiones de terrenos de Propios ó Comunes que han tenido lugar con arreglo á las leyes.

Por otra id. de id., inserta en dicho Boletín, se recomienda á los Ayuntamientos constitucionales de la Diócesis de Coria en esta provincia el puntual y exacto cumplimiento, de la circular de la Administracion económica de aquellos de 16 del actual: por lo que se previene á dichos Ayuntamientos, que comisionen persona que se presente en el término de 30 dias á contar desde la indicada fecha á liquidar su cuenta respectiva de lo que hubieren recaudado por espendicion de necesarios de Cruzada, y que trascurrido dicho plazo, si hubiese algun Ayuntamiento, que permaneciese moroso, la Administracion pedirá al Sr. Gobernador de la provincia el correspondiente apremio egecutivo.

Remates.—El Gefe del distrito forestal de esta provincia anuncia que el dia 27 del corriente y hora de las 11 de su mañana se verificará en las Casas Consistoriales del Ayuntamiento de Ciudad-Rodrigo, y bajo la presidencia del Sr. Alcalde, la subasta del fruto de bellota y pastos sobrantes, despues de satisfechos los usos vecinales, del monte comun arbitrado del Pinar de Azaba.

Colegio de Trilingüe.—El dia 3 de Noviembre próximo y hora de las 12 de la mañana, es el señalado para la adjudicacion en pública subasta, en la sala Rectoral de esta Universidad, de las obras que forman la 1.ª seccion, presupuestadas por separado; las de cantería en 42.858; la carpintería en 89.350; las de herrería en 7.910; y las de albañilería en 15.900; las cuales se han de ejecutar conforme al plano y pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría, y bajo los tipos que van espresados.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados arreglandose exactamente al modelo y acompañandose al documento que acredite haberse consignado en la depositaria de los Colegios el 5 por 100 del importe del presupuesto de la obra que se remata ó en su defecto fiador abonado que bajo su firma garantice el resultado del remate.

Modelo de proposicion.

F. de T. vecino de T. enterado del anuncio publicado con fecha de T. y de las condiciones y requisitos que se exigen para la licitacion en pública subasta de las obras de.... que pertenecientes á la 1.ª seccion se han de ejecutar en el antiguo colegio de Trilingüe de esta Ciudad de Salamanca, se compromete á tomar á su cargo la construccion de las mismas con estricta sujecion á los espresados requisitos y condiciones por la cantidad de..... (espresada en letra)

Fecha y firma del interesado y del fiador en su caso.

Mercados. —Precios que han tenido los artículos de consumo que á continuacion se espresan en el del dia 21.

Carne de Vaca, 1 real 54 céntos.—Carnero, 1 real 65 céntos. libra.—Tocino, 2 rs. 75 céntos. libra.—Aceite, 76 rs. arroba.—Vino- 18 rs. cántaro.—Aguardiente, 48 rs. cántaro.—Aluvias, 60 reales fanega.—Miel, 64 rs. arroba.—Patatas, 2 reales 24 céntos. arroba.

Id. de los granos en el mercado del jueves último:—Fanega de: Trigo Candeal de 1.ª, de 34 á 35 rs.—Id. de 2.ª, de 31 á 32 rs.—Id. de 3.ª, de 29 á 30 rs.—Rubion, de 26 á 27 rs.—Centeno, de 18 á 19 rs.—Cebada, de 18 á 19 rs.—Guisantes y hervejas, de 25 á 26 rs.—Algarrobas, de 25 á 26 rs.—Muelas, de 25 á 26 rs.—Garbanzos, de 70 á 110 rs.

LA NACIONAL,

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

AUTORIZADA POR REAL ÓRDEN.

Una fianza en efectivo depositada en las cajas del Estado garantiza la buena administracion de la compañía.

Delegado régio: Sr. D. Manuel Ortiz de Pinedo.

CONSEJO DE ADMINISTRACION.

VICE-PRESIDENTE:

Excmo. Sr. Conde de Yumury, ex-ministro, senador del Reino.

VOCALES:

Excmo. Sr. Duque de Veragua, senador del Reino.

Sr. D. Leon Garcia Villareal, prior del Tribunal de Comercio de Madrid.

Excmo. Sr. D. Alejandro Olivan, ex-ministro, senador del Reino.

Sr. D. Miguel Tenorio, regente de Audiencia, jubilado.

Ilmo. Sr. D. Pedro Felipe Monlau, del Consejo de Sanidad del Reino.

Sr. D. Mariano Carderera, inspector general de primera enseñanza.

Excmo. Sr. D. Andrés de Arango, propietario.

Sr. D. Antonio Baquer de Retamosa, capitalista.

Ilmo. Sr. Conde de Ripalda, del Consejo de agricultura, industria y comercio.

Sr. D. José Falgueras, brigadier, diputado á Cortes y gentil-hombre.

SECRETARIO:

Sr. D. Francisco Coello, autor del Atlas de España.

Director general: Sr. D. José Cort y Clair.

Banquero: El Banco de España.

Ninguna otra Compañia de la misma clase cobra derechos de Administracion mas módicos que esta.

En esta sociedad se admite la suscripcion SIN QUE SE PIERDA EL CAPITAL NI BENEFICIOS EN NINGUN CASO, ni aun en el de muerte del asegurado, con facultad de liquidar anualmente.

Las suscripciones pueden hacerse de cuatro modos diferentes, siendo á voluntad del suscriptor la eleccion del que mas le convenga:

1.º Con pérdida del capital y beneficios por muerte del asegurado, y con facultad de liquidar cada cinco años.

2.º Con pérdida, por muerte del asegurado, de solo los beneficios pero no del capital que se haya impuesto, y con facultad de liquidar cada cinco años.

3.º Con pérdida del capital y beneficios si muere el asegurado, PUDIENDO LIQUIDAR Y RETIRARSE TODOS LOS AÑOS despues de los primeros cinco.

4.º Sin perder el capital ni los beneficios AUNQUE EL ASEGURADO MUERA, y con derecho á liquidar cada año despues de trascurrido el primer quinquenio.

En la Direccion general y en casa de sus representantes en las provincias y en Ultramar, se admiten suscripciones y se dan gratis prospectos y cuantas esplicaciones se pidan de palabra ó por escrito.

Para hacer la suscripcion dirigirse al Sub-Director de la provincia D. José Bonilla Ruiz, que vive calle de Doyagüe núm. 5, en donde se dan gratis prospectos, y cuantas esplicaciones se pidan.

En la calle de Miñagustin número 15, se vende piedra de labra á 28 reales el carro y mampuesto crecido á 16, pasando de 12 el número de carros, se rebajarán dos reales en cada uno. Tambien se venden 8 vigas de 20 pies, usadas pero en buen estado.
 Editor responsable, JUAN SOTILLO.
 SALAMANCA: 1860.
 Imp. del ADELANTE, calle de Sanchez Barbero, núm. 9.